



**BANQUE DE DÉVELOPPEMENT DU CONSEIL DE L'EUROPE
RÉUNION COMMUNE**

**55^{ème} Réunion
Dublin, le 8 juillet 2022 de 9h00 à 12h00.**

Déclaration du Gouverneur

Tel que préparée pour être délivrée

- M. le Ministre des finances de l'Irlande,
- M. le Ministre des Communautés et du développement des territoires de l'Ukraine,
- Madame, la Secrétaire Générale du Conseil de l'Europe,
- Madame la Présidente du Conseil d'administration,
- Madame la Présidente du Conseil d'administration,
- Mesdames, Messieurs Membres du conseil d'administration et du conseil de direction,
- Mesdames et Messieurs,

- Je suis ravi d'être ici et honoré par l'hospitalité chaleureuse et généreuse du gouvernement et du peuple irlandais. Il s'agit de ma première Réunion Commune en tant que Gouverneur de la CEB. Nous sommes réunis aujourd'hui pour procéder à des délibérations très importantes.
- C'est aussi la première fois que nous nous réunissons tous en personne depuis le déclenchement de la pandémie de Covid. Mais, hélas, les espoirs de retour à une sorte de normalité ont été rapidement brisés par une nouvelle crise atroce : l'agression russe contre l'Ukraine.
- La guerre cause d'immenses souffrances au peuple ukrainien. C'est une attaque brutale contre la démocratie qui porte atteinte à la paix mondiale. Ses ramifications ont déjà provoqué l'angoisse et la détresse de nombreuses personnes dans le monde, notamment les plus vulnérables : les femmes, les enfants et les personnes âgées.

- Aujourd'hui, nous réitérons notre solidarité collective envers l'Ukraine et son peuple, au-delà de simples déclarations d'intention.
- En avril dernier, les autorités ukrainiennes ont entamé des discussions avec la CEB sur son adhésion à la Banque. Lors de notre première réunion virtuelle, Monsieur le Ministre Chernyshov, en tant que chef du groupe de travail interagences pour l'adhésion de l'Ukraine à la CEB, vous m'avez montré en direct les destructions dans votre pays dues à l'agression russe. J'ai été honoré que vous demandiez à la CEB de soutenir l'effort de reconstruction, notamment dans le secteur du logement.
- Aujourd'hui, la CEB et ses 42 États membres vont donner un signe tangible de solidarité avec l'Ukraine en prenant la décision formelle de permettre à l'Ukraine de devenir membre de la CEB à des conditions financières très spéciales, à savoir à coût zéro.
- C'est un résultat extrêmement important, dont je suis fier et honoré pour diverses raisons.

- Premièrement, la demande d'adhésion de l'Ukraine à la CEB au début du mois de juin est un acte de confiance, une reconnaissance de ce que la CEB a réalisé jusqu'à présent et de ce qu'elle peut offrir à l'avenir.
- Deuxièmement, la réponse active et efficace de la CEB à la guerre a été ouvertement reconnue tant par le Comité des Ministres que par l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe.
- Troisièmement, le soutien généreux des États membres de la CEB à l'adhésion rapide de l'Ukraine témoigne de la confiance dans la contribution spécifique que la CEB peut apporter pour répondre aux immenses besoins de reconstruction et de développement de l'Ukraine.
- Cette confiance tangible confirme la pertinence concrète et l'importance politique de la CEB, en raison de son rôle dans la concrétisation des valeurs fondamentales du Conseil de l'Europe : la démocratie, les droits de l'homme et l'état de droit.

- Avant même de pouvoir opérer en Ukraine, la CEB a apporté un soutien rapide et efficace aux Ukrainiens fuyant la guerre et à leurs communautés d'accueil dans les pays voisins.
- Nous sommes sur le terrain depuis le premier jour, grâce à notre efficacité et à notre réactivité. Depuis février, la CEB a approuvé des dons pour plus de 5 millions d'euros en faveur de 9 États membres - des dons rapides et précisément ciblés, principalement utilisés pour la fourniture de nourriture, d'abris, d'aide médicale et de soutien psychologique.
- En outre, la CEB a déjà approuvé près d'un milliard d'euros de prêts d'urgence en procédure accélérée. Ils représentent plus d'un quart du volume de prêts pour cette année, mais il y a de la demande pour plus. En effet, aujourd'hui, trois projets supplémentaires doivent être approuvés : un en Allemagne et deux en Lituanie.
- Nous avons l'intention de commencer nos opérations en Ukraine dès que possible, avec une attention prioritaire pour les personnes déplacées à l'intérieur du pays, en finançant des

logements temporaires et en facilitant l'accès à l'éducation et aux services de santé.

- Pour ce qui est de l'avenir, la CEB, avec son savoir-faire spécifique, son expérience et sa flexibilité, continuera à être un précieux instrument de solidarité. En étroite coordination avec les autres acteurs de la communauté internationale afin de maximiser les synergies et d'obtenir le plus grand impact sur le terrain, nous nous concentrerons sur ce que nous faisons le mieux : logements sociaux, écoles, hôpitaux et soutien aux groupes les plus vulnérables, conformément à notre mandat social unique.
- La CEB a été créée en 1956 pour aider les réfugiés et les personnes déplacées au lendemain de la Seconde Guerre mondiale. Depuis lors, elle a apporté son soutien aux plus vulnérables. À présent que la guerre a de nouveau éclaté sur notre continent - ce que nous avions espéré ne plus jamais avoir à vivre - nous sommes ici, avec compétence et dévouement, pour continuer à nous acquitter de notre mandat originel.

Merci.